
ATA DA 2a REUNIÃO DE 2016 DO COLEGIADO DO CURSO DE 1 

GRADUAÇÃO EM ENGENHARIA CIVIL 2 

Aos 18 dias do mês de abril do ano de dois mil e dezesseis, às quatorze horas e dez 3 

minutos, reuniram-se na sala de Apoio I da Faculdade de Engenharia Civil, Campus 4 

Santa Mônica, Bloco 1Y, sob a presidência da Professora Vanessa Cristina de Castilho, 5 

os professores: Alice Rosa da Silva, Jesiel Cunha, José Aparecido Sorratini e Omar de 6 

Oliveira Diniz Neto e o Discente Renner de Assis Garcia Sobrinho. A reunião 7 

transcorreu da seguinte forma: 1 – Comunicações. O professor Sorratini deu as boas-8 

vindas à professora Vanessa Cristina de Castilho, que assumiu a Coordenação do Curso 9 

em onze de abril de dois mil e dezesseis. A presidente da sessão solicitou para incluir, 10 

como sexto item de pauta, o pedido do discente Murilo Miranda  11 

Fragas, matrícula 11021ECV022 para defender, fora do prazo, seu Trabalho de 12 

Conclusão de Curso no primeiro semestre de 2016, pedido aceito por unanimidade.  13 

Comunicou que na última reunião do CONGRAD, realizada em quinze de abril de dois 14 

mil e dezesseis, foi discutida a adesão total da Universidade Federal de Uberlândia ao 15 

SISU, informou que a maioria dos membros daquele colegiado é favorável a adesão, 16 

pois haveria aumento de repasse de verbas para UFU, noticiou que a adesão está 17 

vinculada à implantação da nova matriz orçamentária que avaliará, dentre outros 18 

critérios, a evasão dos discentes. O aluno Renner informou que o projeto: Geodésia 19 

aplicada à Engenharia Urbana: estudo da influência da ocupação urbana na 20 

vulnerabilidade do solo da Bacia Hidrográfica do Córrego do Liso em Uberlândia/MG 21 

por meio de técnicas de Geoprocessamento e Análise Granulométrica,  dos discentes 22 

Bruno de Oliveira Lázaro, Laís Montes Lima, Renner de Assis Garcia Sobrinho, Thais 23 

Saldanha Alves Rosa e Yuri Mendonça de Almeida foi aprovado dentre os onze 24 

melhores do quinto Encontro Nacional de Engenharia Civil, onde será apresentado. 2 – 25 

Apreciação da ata da 1ª reunião do colegiado de 2016. Depois de apreciada a ata foi 26 

aprovada, por três votos favoráveis e três abstenções. 3 –Indicação para Coordenação 27 

de Estágio Supervisionado do Curso de Graduação em Engenharia Civil. A 28 

professora Alice Rosa da Silva foi indicada e aceita, por unanimidade, como 29 

Coordenadora de Estágio Supervisionado. 4 – Indicação de substituto legal para o 30 

Coordenador do Curso de Graduação. O professor Jesiel Cunha foi indicado e aceito, 31 

por unanimidade, como substituto legal do Coordenador do Curso de Engenharia Civil. 32 

5 – Análise de horários 2016/2 – Aulas consecutivas. O discente Renner argumentou 33 

que as disciplinas com três ou quatro horários são muito cansativas, dificultam o 34 

aprendizado, geram três ou quatro faltas em um dia e que os professores ministram as 35 



aulas sem intervalo. Portanto, tem mais aspectos negativos que positivos, ressaltou que 36 

as disciplinas com três horários consecutivos dificultam o ajuste de matrícula para os 37 

alunos com reprovações, situação comum no Curso de Engenharia Civil, desse modo, é 38 

preferível dois ou até quatro horários às três aulas consecutivas. A professora Vanessa 39 

informou que pautou esse assunto em reunião do Colegiado para que fique registrado 40 

em ata a posição do mesmo quanto a essa distribuição. O professor Sorratini lembrou 41 

que as disciplinas com carga horária prática que elaboram projetos como: PIC I, PIC II, 42 

PIC III, PIC IV, Desenho de Projetos, Projeto de Edificações e Noções de Arquitetura e 43 

Urbanismo podem ser ministradas em quatro horários consecutivos. A professora Alice 44 

salientou que a maioria das disciplinas optativas estão em quatro horários e considerou 45 

que a regra deve ser a mesma para todo o currículo. A professora Vanessa reafirmou a 46 

necessidade do Colegiado fixar uma regra para todo o currículo, pois sempre que o 47 

Coordenador alega que as normas não permitem quatro horários, os professores 48 

questionam onde está registrada essa regra. O aluno Renner informou que quando o 49 

aluno cursa as optativas está mais maduro em condições de cursar com melhor 50 

aproveitamento as disciplinas escolhidas, mesmo que seja em quatro horários. O 51 

professor Jesiel discorda do discente, e considera que o aproveitamento do conteúdo 52 

independe de ser optativa ou obrigatória, pois se o aluno escolheu é porque acha 53 

importante para sua formação, reforçou que o importante é o aprendizado, portanto a 54 

norma deve ser a mesma para disciplinas obrigatórias e optativas. A proposta aprovada, 55 

por unanimidade, é de dois horários consecutivos para optativas e obrigatórias, com 56 

exceção para as disciplinas com carga horária prática e elaboração de projetos. 6 - 57 

Apreciação do pedido do discente Murilo Miranda Fragas, matrícula 58 

11021ECV022 para defender, fora do prazo, seu Trabalho de Conclusão de Curso 59 

no primeiro semestre de 2016. Após discussões o pedido foi negado por unanimidade. 60 

Às quinze horas e trinta minutos foi encerrada a sessão e, para constar, lavrou-se esta 61 

ata que, depois de apreciada e aprovada, vai assinada pelos membros do Colegiado 62 

presentes à reunião. Uberlândia, 18 de abril de 2016. 63 
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